

Vorwort zur ersten Auflage.

Das Geschichtenerzählen habe ich in jungen Tagen schon gelernt und geübt unter meinen Brüdern und kleinen Schulfreundinnen. In späteren Jahren hatte ich noch viel mehr zu erzählen für meine eigenen Kinder, und nun, da auch noch die Enkelkinder Geschichten wissen wollen, bin ich fast zu alt geworden zum Erzählen.

Da hat nun eine meiner Töchter, die das Erzählen unter ihren eigenen Kindern gelernt, diesmal ein paar Geschichten mit eingeschoben; meine scharfsinnigen jungen Leser dürfen erraten, welche von der Mutter, und welche von der Tochter sind.

Den Stoff zu der Erzählung „Schwarze Treue“ habe ich einer englischen Geschichte, „die Kindlein im Korbe“,